CAL EAS C186. 24 Inau DOCS

Profil Kanada



Ottawa, Kanada

Jahrgang 5, Nr. 8

24. Mai 1978

Kanada beteiligt sich an VN-Friedenstruppe im Libanon, S. 1

Nationalballett auf Europa-Tournée, S. 3

Nach langer Zeit gleich zwei "Oscars", S. 3

EDC garantiert Telefonauftrag für Saudi-Arabien, S. 4

EDC fördert Ausfuhr in 14 Länder . S. 5

Kanada unterstützt Wasserkraftprojekt in Pakistan, S. 5

Kanadische Wanderausstellung in Australien, S. 6

Energieeinsparung durch Versuche mit Autokühlern, S. 6

Kurznachrichten, S. 8



Weitere Broschüren, Informationsblätter usw. über Kanada sind bei folgenden kanadischen Auslands vertretungen erhältlich:

Kanadische Botschaft 5300 Bonn/Bundesrepublik Deutschland Friedrich-Wilhelm-Str. 18

Kanadische Militärmission und
Kanadisches Konsulat
1000 Berlin 30
Europa-Center
Kanadisches Generalkonsulat
4000 Düsseldorf/Bundesrepublik Deutschland
Immermannstr. 3

Kanadisches Generalkonsulat 7000 Stuttgart 1/Bundesrepublik Deutschland Königstr. 20

Kanadisches Generalkonsulat 2000 Hamburg 36/Bundesrepublik Deutschland Esplanade 41/47

Kanadische, Botschaft 1010 Wien/Osterreich Dr.-Karl-Lueger-Ring 10 Kanadische Botschaft 3000 Bern/Schweiz Kirchenfeldstr. 88

Kanada beteiligt sich an VN-Friedenstruppe im Libanon

Außenminister Don Jamieson gab am 13. April vor dem Ständigen Ausschuß für Auswärtige Angelegenheiten und Verteidigung folgende Erklärung ab:

Ende der vergangenen Woche erhielt der Premierminister einen dringenden Telefonanruf vom Generalsekretär der Vereinten Nationen mit der Bitte, daß Kanada ein Fernmelde-Kontingent an die UNO-Ordnungstruppe im Libanon (UNIFIL) entsende.

Nach reiflicher Überlegung durch die Regierung telefonierte der Premierminister am Dienstag, dem 11. April, mit Herrn Dr. Waldheim und teilte ihm unsere Entscheidung mit, seiner Bitte nachzukommen, sobald gewisse Bedingungen geklärt seien.

Nachrichtennetz

Gestern flog ich zu Gesprächen mit Untergeneralsekretär Brian Urquhart und anderen VN-Beamten nach New York, um die gegenwärtige Lage und die Erfolgschancen der UNIFIL zu beurteilen und zu erfahren, welche Aufgaben Kanada zufallen würden. Aufgrund dieser Besprechungen ist die Regierung überzeugt, daß wir diese Aufgaben übernehmen können und wollen. Wir beabsichtigen, für die UNIFIL ein ähnliches Nachrichtennetz herzustellen, wie wir es schon bei anderen VN-Kommandos im Mittleren Osten, bei der UNEF und UNDOF, unterhalten. Da wir in diesem Raum bereits über Nachrichtennetze verfügen, besitzen wir einerseits die personellen und materiellen Möglichkeiten wie auch die nötige Erfahrung und sind andererseits in der Lage, mit weniger Personal auszukommen als sonst erforderlich wäre.

Unser Standpunkt war seit Aufstellung der UNIFIL stets klar und konsequent. Zunächst setzten wir 35 Mann unserer bereits in jenem Raum befindlichen Truppe ein, um die Ankunft und Stationierung der VN-Verbände vorzubereiten. Wir erklärten uns bereit, eine Bitte um Beteiligung an der UNIFIL wohlwollend zu prüfen, sofern wir über das erforderliche Personal und Gerät verfügen und die Voraussetzungen für einen erfolgreichen Einsatz bestehen.